

LE GRAND BAIN
MARSEILLE

(EM)BRASSONS-NOUS

La Gazette N°5

Le bulletin d'information mensuel de cette initiative de jumelage de classes marseillaises, par CitizenCorps

Février 2024

Édito

Le Grand Bain

La Fondation 29 Haussmann, qui fêtera ses 15 ans cette année, a entamé une profonde réorientation stratégique en 2023. Sa nouvelle mission est de donner aux enfants les meilleures chances pour grandir et les préparer à devenir les citoyens de demain.

Un objectif majeur de la fondation « nouvelle version » est de contribuer à la cohésion sociale sur le territoire français. La réponse apportée par le Grand Bain, qui s'attèle au sujet de la cohésion sociale auprès des plus jeunes, en collaboration avec les écoles et les associations locales, nous semble particulièrement innovante, dans une ville que je connais bien pour y avoir grandi – dans un quartier à la mixité très relative – et dont on connaît les besoins immenses et la grande ouverture d'esprit de ses habitants ! Cela fait particulièrement sens pour la Fondation 29 Haussmann de soutenir une initiative de jumelage de classes de primaire, afin de créer du lien entre les enfants et les enseignants marseillais qui vivent des réalités parfois très différentes.

Nous nous réjouissons de soutenir le Grand Bain pour les trois prochaines années et de pouvoir participer ainsi à son développement, convaincus non seulement de la pertinence de sa mission, mais également de son impact sur les jeunes élèves sur le long terme, et de son potentiel de déploiement à grande échelle

Croisine Martin-Roland

Déléguée générale de la Fondation 29 Haussmann

Pour tout comprendre en images  YouTube

Ils nous soutiennent :



fonds MAIF pour l'éducation

ACADÉMIE D'AIX-MARSEILLE

#m

Fondation Lama

NeoWorker.

SYNLAB

ColorMed

la fabrique du nous

BIRD

Pour nous écrire, vous impliquer, en savoir plus, c'est ici : legrandbainmarseille@gmail.com

Pour vous désabonner c'est ici aussi : legrandbainmarseille@gmail.com

Pour nous suivre c'est par ici :



Brèves d'élèves

Parce que le Grand Bain c'est pour eux, les enfants, on leur laisse la parole ici. Il y a des pépites, en voici quelques unes.



Liham - CM1 Ecole Air Bel

C'est trop bien parce qu'on est tous différents mais on apprend quand même à se connaître.

Djelika - CE1 École des Abeilles

J'adore le Grand Bain. Ça me fait un peu bizarre de faire toutes ces rencontres et sorties parce qu'avant dans mon ancienne école, on ne faisait pas tout ça ça.



Actu pédagogique : Le kit péda !

Audrey Destremeau, ingénieure pédagogique

Après 3 années du Grand Bain, il est temps de tirer des apprentissages. Cette année, nous travaillons à élaborer un kit pédagogique du Grand Bain. L'objectif est de simplifier et de ne garder que ce qui fonctionne le mieux dans le parcours, pour pouvoir le rendre accessible à plus d'écoles dans Marseille.

Ce kit pédagogique vise à développer la coopération, l'empathie, la connaissance de soi, et la curiosité des enfants. Nous aurons besoin de précieux retours des enseignants pour que ce kit ressemble à ceux qui l'ont vécu pendant ces 3 années ! Merci à tous pour cette belle aventure du Grand Bain, au service de la cohésion.



Paroles d'enseignante

Camille, enseignante en classe de CE1 à l'école Antoine de Ruffi

J'ai tout de suite voulu plonger dans le Grand Bain !

C'est un très beau projet qui permet à nos élèves de partager et découvrir la vie d'enfants issus d'un quartier différent du leur, grâce à un riche panel d'activités pratiquées ensemble. C'est leur permettre de **découvrir et d'apprendre de l'autre**, de développer au sens large leur compétences socio-émotionnelles, et de devenir plus riche grâce à la connaissance de l'autre.

Le grand bain c'est aussi et surtout une **belle représentation de la mixité** présente dans notre magnifique ville !



Sortie Ecoles Chateaubriand et Antoine de Ruffi

Le Grand Bain, la suite

Visites de quartiers :

Entre janvier et mai, les classes jumelles se rencontrent 5 fois, 1 fois par mois. Et il y a ce moment qu'elles attendent toutes : **la visite de quartier**. Mais quel quartier? Celui de leurs correspondants pardi!

La nouveauté de cette année, c'est que la visite est préparée par les enfants eux-mêmes et leurs enseignants.

Alors c'est parti pour la découverte de l'école et le quartier des copains.

A noter dans les agendas des parents : **la restitution du Grand Bain** aura lieu le Samedi 8 juin!